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В статье рассматривается возможность выделения наследственных признаков геодинамической об-

становки и элементов структурно-вещественных комплексов, участвующих в геологическом развитии Кав-

каза, на глубинных геоэлектрических и сейсмологических разрезах для создания геолого-геофизической 

моделей земной коры вдоль региональных профилей. Современные структурно-тектонические и струк-

турно-вещественные комплексы восточной части Центрального Кавказа интерполируются с основными 

структурами консолидированной коры и низов коры. Обосновывается научный и практический интерес 

корреляционной увязки глубинных коровых и мантийных структур с месторождениями твердых полезных 

ископаемых и углеводородов, роль границы Мохоровичича в локализации месторождений. Субширотная 

структура реликтового рубца (геосутуры), уверенно выделяемая по минимумам напряженности полного 

вектора магнитного поля по структурно-вещественным элементам (олистостромы, офиолиты, микститы) 

представляется убедительным наследственным признаком субдукции. Реликтовый рубец представляется 

выполненным тектонизированным терригенным материалом, содержащим разного размера глыбы и бло-

ки вулканогенно-осадочных пород и ремобилизованные олистостромы пород офиолитового комплекса, 

что является формационным признаком геодинамической обстановки, фиксируемой в развитии структу-

ры Кавказа.
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Геодинамические циклы развития и составные  

элементы структуры Большого Кавказа
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Научно-прикладной интерес глубинных исследований
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Глубинные геофизические исследования Центрального 

Кавказа
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The article deals with the possibility of identifying hereditary features of the geodynamic situation and 

elements of structural and material complexes involved in the geological development of the Caucasus, in deep 

geoelectric and seismological sections to create geological and geophysical models of the earth’s crust along the 

regional profiles. Modern structural-tectonic and structural-material complexes of the Eastern part of the Central 

Caucasus are interpolated with the main structures of the consolidated crust and the lower crust. The scientific 

and practical interest of correlation linking of deep crustal and mantle structures with deposits of solid minerals 

and hydrocarbons, the role of the boundary of Mokhorovichych in the localization of deposits is substantiated. 

Latitudinal structure of the relic scar (geostructure), confidently allocated to the minimum of the tension of 

magnetic field full vector on structural-material elements (olistostromes, ophiolites, mixtite) persuasive inherited 

character of subduction. Relict scar is represented by tectonized terrigenous material containing different size 

blocks and blocks of volcanogenic-sedimentary rocks and remobilized olistostromes of rocks of the ophiolite 

complex, which is a formative sign of geodynamic situation, recorded in the development of the structure of the 

Caucasus.

Keywords: greater Caucasus, geodynamic setting, structural-material complexes, hereditary characteristics, 

regional geophysical profiles, gravimagnetism, Method of Exchange Waves of Earthquakes, Technology of 

Magnetotelluric Soundings.
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